→ BATZ-SUR-MER. Le jardin d'un couple en lice pour les Victoires du paysage

Bien dans leur jardin



Claude et Françoise apprécient : avec l'aménagement, leur jardin est beaucoup moins exposé au vent. Photo PO-VL

Le paysagiste Cédric Pain a dessiné un jardin naturel et contemporain fuyant vers la mer.

ace à l'océan, en bordure de dune, Claude et Françoise David ont acheté, il y a trois ans, un vrai petit coin de paradis. Arrivant de La Baule et originaire de Nantes, ce couple a déniché l'écrin idéal pour s'assurer une retraite paisible. Mais, en 2010, ils ont voulu encore valoriser le lieu en aménageant leur jardin, qui ne ressemblait alors qu'à un petit bout de terre et de sable informe.

Pour le mettre en valeur, ils ont donné carte blanche au paysagiste batzien Cédric Pain. Seules consignes: « on voulait un jardin naturel, qui ne nécessite pas d'entretien et qui s'intègre à l'environnement », se rappelle Claude David. Et le résultat a dépassé leurs attentes. À tel point qu'ils ont confié l'aménagement du devant de leur maison à la même entreprise.

400 m² avec une terrasse, du rangement et des espaces paysagers

Sur les 400 m² de terrain, Cédric Pain a agencé une terrasse, un espace de rangement et plusieurs espaces paysagers. « On a opté pour une terrasse bois graphique et fonctionnelle en chêne », détaille-t-il. L'objectif était d'utiliser des lignes fuyantes pour créer un effet de perspective vers la mer.

« On a récupéré du sable de côte pour créer des reliefs sur le terrain, qui était plat. On a ensuite mis des graminés, des yuccas, des oyats, etc. » Des plantes typiques des dunes jouxtant la maison qui permettent d'assurer une continuité entre le jardin et l'environnement. Une armoire de plage cubique en acier corten a aussi été imaginée.

Réponse le 4 octobre

Une fois son projet terminé, Cédric Pain a envoyé un dossier à Val'hor, qui regroupe des professionnels du paysage et de l'horticulture. Depuis 2008, la structure

organise tous les deux ans des Victoires du paysage, récompensant les plus beaux jardins de France. 108 dossiers conformes ont été retenus cette année. Dans la catégorie Jardins de moins de 500 m², la création de Cédric Pain est toujours en lice. Il ne lui reste même qu'un seul rival, à St-Laurent-du-Var. Le 13 septembre, un jury de spécialistes est ainsi venu juger sur place de la qualité du jardin. Ils ont pu apprécier la patte de Cédric Pain mais aussi la touche personnelle des propriétaires : quelques scultpures et, caché au fond, un petit potager où poussent tomates et salades. Le lauréat sera connu le 4 octobre.

Vivien Leroux

venue Le grou Les Ver dénonc end à L Univers nationa « du pir cette ai regrette dénonci le voile estime chez no 10,71% tour de sent à l' compte d'une bu droite e Métaire EELV ((ce que la xénophi

> religieu) l'étrang souvera cause « droite b

Le FN

EELV

l'oppo Le group gauche: baulois: la venue « au-del négative des Univ Front na station, i des idées thèses di effraie le stigmati: afin d'en émissaire société e toujours tragédies regretter évidence malheure communi beaucour et certain responsal v compris n'hésiten d'amalga estime qu à dévoyer populaire. ce faire, il. simplifica

pensée po

toute réfle

stéréotypi